

EL IMPARCIAL es el periódico de mayor circulación de España.

Precio de EL IMPARCIAL de ayer: 101.215

Anuncios nacionales, 0,50 cént. de peseta línea

Idem extranjeros, 0,75 id. de id. id.

Idem en la tercera plana, 3 pesetas id.

Comunicados y remitidos á precios convencionales

EL IMPARCIAL

DIARIO LIBERAL

FUNDADO POR D. EDUARDO GASSET Y ARTIME

Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, 6 pesetas trimestre; 10 semestre. Portugal, 7,50 id. id. Demás puntos del extranjero, 10 ptas. trimestre; Estados Unidos de América, Cuba y Puerto Rico, 15 pesetas (cuatrimestre); Los demás Estados y posesiones de América y Asia, 20 id. id.

Toda la correspondencia y giros debe dirigirse al

ADMINISTRADOR DE «EL IMPARCIAL»

Calle de Mesonero Romanos, núm. 31

¡YA TERMINÓ!

Acabó el debate político, el cual mejor que debate era una pesadilla. Felizmente no se le ocurrió ayer por la mañana á ningún periódico pedir el término de esa tan prolongada como estéril contienda parlamentaria...

Después de todo, no debíamos llamar contrarios los debates políticos. Cierto que en ellos se pierde el tiempo de la manera más notable; pero estamos seguros de que si nuestros dignos representantes se hubieran ocupado de otras cosas lo habrían ganado?

Debemos, pues, consolarlos de que tras veinticinco días de legislación nos encontremos como en el primero. No se habrá sacado nada de limpio, nada de provecho; pero tampoco ha habido, para la nación, cosa de daño.

Un poquito fatigado parecía ayer el Congreso, y sin duda por esta causa el Sr. Cánovas hubo de ser breve, condición que no quitó nada de belleza ni de altura á su discurso; contra lo imaginado por la mayoría de nuestros oradores, persuadidos de que la importancia de los discursos se mide por horas.

En lo que falta para las vacaciones próximas, muy poco se podrá hacer. Para después de las tales vacaciones debe ir pensando el Sr. Romero Robledo en la materia de otro debate político, si es que el gobierno no se la facilita con alguno de sus actos durante esa temporada.

DE URGENTE NECESIDAD

Hoy se discutirá en el Congreso la proposición de ley que tiene por objeto levantar las pesadas cargas que hoy gravan la industria

minera de los plomos haciéndola pasar por la más dura de las crisis. Este asunto no será tan pintoresco como el debate político; pero importa á muchos millares de familias, cuya subsistencia está en inminente riesgo.

La última liquidación sobre los precios del plomo y de la plata en el mercado de Cartagena ha dado diez pesetas por quintal de plomo y tres pesetas veinticinco céntimos por onza de plata.

En vez del uno por ciento del producto bruto el impuesto se ha elevado al dos por 100 y además se ha aumentado en un 30 por 100 el canon de superficie.

Las fábricas de fundición, á las cuales la crisis ha encontrado sin grandes medios de resistencia, se han cerrado ó han quebrado totalmente. Aun las que permanecen abiertas por contar con grandes recursos, como la Santa Elisa de Mazarrón, en la Unión, la de D. Miguel Zapata, La Cartagenera, de los Sres. Conesa, y algunas otras, han tenido que despedir á las dos terceras partes de sus operarios.

Si las circunstancias actuales se prolongaran hasta Enero, todos los trabajadores que aún tienen ocupación quedarán sin ella. Veá, pues, el gobierno; vean las Cortes si esas circunstancias pueden continuar.

Se supone que el cuerpo expedicionario será mandado por el mariscal Oyama, y que en él figurarán algunas fuerzas del primer ejército, ó sea del que operaba en la Manchuria.

El segundo cuerpo de ejército japonés emprenderá brevemente su movimiento de avance hacia Pekín.

El mundo al día

El mismo le ha escrito hace poco con motivo de su último viaje en el Hohenzollern, y en sus palabras graves y sinceras parece que asoma el alma casi mística de un rey convencido de su deber sobre la tierra.

En el viaje el emperador alemán es un compañero alegre, aficionado al movimiento y á la animación, que goza mucho viendo comarcas y cosas nuevas. Muchas veces, para satisfacer el furor de actividad que le domina, emprende grandes caminatas, durante las cuales va sembrando la carretera ó los senderos de cortinas rasgadas por el cansancio, lo cual le hace reír mucho.

Entre contadísimas personas han circulado hoy rumores relacionados con un asunto muy grave descubierto por el distinguido oficial de la Guardia civil Sr. Portas.

Se dice que un sujeto que se titulaba inspector delegado del director general de aduanas, y que al parecer lo acreditaba documentalente, se presentó hace días al juzgado reclamando auxilio para visitar cierta importante casa de comercio de Barcelona.

LA GUERRA ENTRE CHINA Y JAPON

Acaba de recibirse un telegrama de Chefu, que revela en lo japonés el propósito de proseguir la campaña emprendida, á pesar de los rigores del invierno y del inconveniente de que se hiele en breve el golfo del Petchili, y sea imposible la comunicación por mar entre el Japón y las costas inmediatas á Pekín.

UNA GRAN INMORALIDAD

Entre contadísimas personas han circulado hoy rumores relacionados con un asunto muy grave descubierto por el distinguido oficial de la Guardia civil Sr. Portas.

El señor conde de Canga-Arquíles pregunta qué fundamento tiene la noticia de un período, en el que se dice que han surgido dificultades para la concordia entre el gobierno y los prelores sobre la segunda enseñanza.

En la segunda, determinada por un descanso de quince minutos, el distinguido catedrático se dispuso á dar lectura del decreto de adaptación, exponiendo las irregularidades y anomalías que han sido su consecuencia en orden al ejercicio de la enseñanza y al desempeño de cátedras.

Replicó el Sr. Groizard que él no había dado semejante orden, pues á la sazón se hallaba tramando aguas minerales, y otra persona había quedado encargada del despacho de los asuntos del ministerio.

Veremos si se aclarará esta tarde el punto relativo á la perentoriedad con que se mandó dar posesión al catedrático de referencia.

Temblores de tierra

ROMA 10 (1 madrugada).—En Roigio volvió á sentirse anoche á última hora un fuerte temblor, que aunque no ocasionó desgracias personales produjo grandísimo pánico en vista de la frecuencia con que se repiten las sacudidas terrestres.

CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 10 DE DICIEMBRE DE 1894. El Sr. IRANZO: Ruego al gobierno que en el próximo presupuesto se consigan los créditos necesarios para impedir las inundaciones de Valencia.

Presenta el Sr. SALAS una exposición de la Liga Nacional de Productores pidiendo que se revisen las cartillas evaluatorias, se rebajen las tarifas de transporte de los ferrocarriles y se recauzen los derechos de introducción de los cereales extranjeros con objeto de proteger la agricultura.

El Sr. BURGOS: Pido que se presenten cuantos...

los labios de la mujer que ha padecido y llorado mucho. —No se ama más que una vez—me dijo—y yo he amado... El marqués tembló. —Traté de persuadirla; pero era incrédula é inflexible. Me tendió la mano y me dijo: —¿Queréis ser mi amigo? —Acepté su amistad. —Trascurrieron seis meses. Una circunstancia, independiente de mi voluntad, me obligó á salir de Nueva York para París. Llegué aquí el año pasado, y después de algún tiempo, casi olvidé á la india.

Hubo un momento de terrible silencio. —Caballero—exclamó el marqués,—¿cómo dicho mi prima Dai-Natha qué veneno ha tomado? —Si, señor. —¿Cuál es? —La esencia de las hojas del manzanillo. —Está bien: en efecto, no hay más que un remedio contra ese veneno, y se halla únicamente en las Indias. Ese contraveneno es una piedra azul que se encuentra en el cuerpo de un reptil llamado la serpiente negra. Sin embargo, no todas las serpientes contienen esa piedra, y cuando se halla una, llega á pagarse á los indios por ella hasta diez mil duros; de manera que no todo el mundo puede poseerla.

—Ella es—exclamó Jenny,—ven á quitarme este traje. Pero en seguida, obedeciendo á un nuevo pensamiento, entró en el salon donde la esperaba Bacará. Luisa la tomó por una criada y la dijo: —Ha vuelto vuestra ama? —Si, señora—respondió Turquesa saludando. —Prevenidle que la aguardo. —Señora, dispensadme el traje en que me veis y que os hace confundirme sin duda con mi criada... Bacará hizo un gesto de sorpresa y miró atentamente á Jenny. —Yo soy Jenny—dijo ésta.

—Y después? —Que salisteis de casa medio loca y que yo no os volvería á ver. —Es eso todo? —Todo, ¿pero es cierto? —A medias. Es verdad que le arrestaron, pero era inocente. —¿Y le salvasteis? —Si. —¿Y sois dichosa? —No; el no me amaba; amaba á otra. —¿Y os ha abandonado? —No; yo renuncié á mi pasión. ¿Pero Germán no os dijo su nombre? —Me ha dicho que era moreno y pálido; pero ignoraba su nombre. —¿De veras? —Oh, señora, hoy comprendo vuestro sacrificio! —¿Amáis? —Con locura. Escuchadme. Turquesa contó el desafío de Fernando, su herida, su convalecencia y las demás escenas que ocurrieron hasta que aquél salió de su casa.

—Y después? —Que salisteis de casa medio loca y que yo no os volvería á ver. —Es eso todo? —Todo, ¿pero es cierto? —A medias. Es verdad que le arrestaron, pero era inocente. —¿Y le salvasteis? —Si. —¿Y sois dichosa? —No; el no me amaba; amaba á otra. —¿Y os ha abandonado? —No; yo renuncié á mi pasión. ¿Pero Germán no os dijo su nombre? —Me ha dicho que era moreno y pálido; pero ignoraba su nombre. —¿De veras? —Oh, señora, hoy comprendo vuestro sacrificio!